



ELENA ROSA

## *La vida después de la UCI*

**H**emos hablado mucho de las **Unidades de Cuidados Intensivos de los Hospitales en los últimos meses**. De cómo se han estirado hasta el infinito para dar cabida a todos los que necesitaban un aire que no llegaba a sus pulmones de ninguna de las maneras; de cómo se han sentido quiénes han trabajado dentro. Llegamos a entrar, también, en junio pasado, en la UCI del Hospital de Ciudad Real -antes, nunca pudimos- para conocer al equipo de personas que habían vivido la primera ola en ese frente de batalla, una definición absolutamente ajustada a un auténtico escenario bélico. **Pero hasta ahora no habíamos podido ver de cerca los rostros de quienes estuvieron allí dentro como enfermos y no solo unos días, sino larguísimas estancias de sufrimiento para ellos y familiares y amigos**, que vivieron -y viven ahora quienes esperan ahora a un familiar en esta semana cinco del año 2021- pendientes del teléfono, de la única llamada posible al día, mientras el tiempo pasaba en una oscuridad con momentos leves de lucidez para quienes tenían al virus dentro.

Juan Carlos Chinchilla te lo cuenta, con imágenes de Clara Manzano de Andrés Ramos, uno de los entrevistados, un médico de familia de Fuente el Fresno que se contagió mientras pasaba consulta. También comparten su experiencia José Luis Monroy, de Puertollano, y Alfredo Sánchez, de Valdepeñas. **¿Cuánto puede cambiar la vida en dos meses? ¿Cuántas cosas han podido ocurrir mientras su cuerpo ha estado gobernado por este virus del que tanto nos queda por saber aún?**

**Meses que para ellos son un instante.**

En nuestras páginas también encontrarás una entrevista que ha realizado Julia Yébenes al capellán del hospital de Tomelloso Antonio López, con imágenes de Francisco Navarro. **López comparte cómo fueron los meses en los que despidió a decenas de personas en uno de los puntos más golpeados por la pandemia: Tomelloso**. Ha visto la frenética actividad de los sanitarios, la impotencia de los profesionales por la falta de medios y la tristeza ante la cadena de féretros que tenía que despedir a las puertas del camposanto los pasados marzo y abril, le explica a la periodista. Pero también que la situación es distinta ahora, con más posibilidades de decir adiós a los fallecidos y con algo más de conocimiento del “enemigo”. Siempre ese lenguaje bélico.

Y esta semana tenemos espacio para la mejor vida también, la que tiene que ver con algunas de nuestras comidas favoritas. Y es que **el día 9 de febrero es el día Mundial de la Pizza y tenemos a dos buenos representantes de lo que supone crear sabores con mimo**, como son Marquinetti, de Tomelloso, un referente en el mundo internacional de la pizzería, entrevistado por Francisco Navarro, y José Luis López, de Pizzería Carlos, en Ciudad Real, empresas que **han hecho posible, como muchos otros hosteleros, que podamos celebrar la vida estemos donde estemos, pese a las distintas formas de confinamiento**.

Como decía Epícteto, **“debemos hacer lo mejor con las cosas que están en nuestro poder y tomar el resto como las presenta la naturaleza”**. Feliz semana de lectura a todos.

Conchi Sánchez Hernández